



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**OVACIONES**

1,17

30/08/2024

LEGISLATIVO

## SE CONSTITUYE LEGISLATURA

# Aplanadora, pero con paridad en el Congreso

Una vez concretada la mayoría calificada de Morena y sus aliados, resalta que por segunda vez, el número de mujeres legisladoras supera a los varones. [Pág. 17](#)

**TIENE 257 CURULES, CON LO QUE TENDRÁ EL CONTROL TOTAL**

# Destaca la paridad en aplanadora de Morena

PATRICIA RAMÍREZ

**Será la segunda Legislatura con 251 mujeres y 249 hombres, gracias a las acciones afirmativas**

**D**urante la sesión constitutiva de la Cámara de Diputados, legisladores del PVEM y el PT cambiaron de bancada para arrancar la LVI Legislatura con una mayoría absoluta de Morena de 257 curules, con lo que tendrá el control total, política y financieramente, de este órgano legislativo.

La Legislatura además logró por segunda vez la paridad de género, pues tendrá 251 mujeres y 249 hombres, gracias a las acciones afirmativas aplicadas por los organismos electorales.

Además, a diferencia de esta Legislatura, habrá dos coordinadoras parlamentarias, la del PAN, Nohemí Luna, y la de Movimiento Ciudadano, a lo que se suma que la presidenta de la mesa directiva también es mujer, la maestra Ifigenia Martínez y Hernández.

En esta sesión preparatoria, previa a la apertura formal del 1 de septiembre, la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez, dio a conocer la integración de esta entrante Legislatura, en la que el PVEM tendrá 60 legisladores, luego de que transfirió 15 curules a Morena y con lo que fue desbancado de la segunda posición por el PAN, que tendrá 71 diputados, el Partido del Trabajo se queda con 47, el



**La presidenta** de la mesa directiva Ifigenia Martínez con las legisladoras.

**Habrá dos coordinadoras parlamentarias, la del PAN, y la de MC, así como la presidenta de la mesa directiva**

PRI tendrá 36 diputados y Movimiento Ciudadano 27, a los que se sumarán una independiente y una del PRD.

Sin embargo, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que estos números no son definitivos, pues todavía puede haber cambios, una vez que los diputados indiquen el grupo parlamentario al que quieren

pertenecer y lo cual se conformará el próximo domingo.

En conferencia de prensa, confirmó que la bancada del PVEM cedió 15 diputados a Morena, lo cual garantizó una mayoría absoluta, de más de 250 diputados, con lo que presidirá la Junta de Coordinación Política (Jucopo) los próximos tres años de la de la LXVI Legislatura.

"El Verde y yo tuvimos un acuerdo, en donde, para garantizar la mayoría absoluta en Morena, se incorporarían 15 diputados siglados al Verde, aunque muchos de ellos de origen en el movimiento", sostuvo.

Asimismo, dio a conocer que también

ROBERTO HERNÁNDEZ



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>OVACIONES</b>	1,17	30/08/2024	LEGISLATIVO

se aprobó el acuerdo para que Morena presida la mesa directiva el primer año de esta entrante Legislatura, el PAN el segundo año y el PVEM el tercer año, atendiendo la integración de estas tres fracciones parlamentarias.

### **RUTA LEGISLATIVA**

Por lo que toca a la aprobación de la Reforma Judicial, Monreal Ávila detalló que el 1 de septiembre dos sesiones, la primera para la instalación del Congreso General, y la segunda, será para dar publicidad al dictamen de la reforma al Poder judicial. Agregó que también se acordó sesionar el próximo lunes, martes y miércoles de la siguiente semana, a fin de llevar a cabo un debate amplio de la Reforma Judicial.

“Tendremos otra reunión la Jucopo el día domingo, en el trayecto de la sesión de instalación o posterior a ella, para iniciar la segunda sesión ordinaria de la Cámara de Diputados”, indicó.

Confió en que haya respeto por parte de los integrantes del Poder Judicial, quienes ya se alistan para manifestarse el 1 de septiembre en las inmediaciones del recinto legislativo. Subrayó que promoverá un ambiente de respeto, de manera recíproca y aseguró que se cierra el debate respecto de la sobrerrepresentación de Morena.

“Hoy contundentemente se cierra el debate con la toma de protesta de diputados y diputadas. El debate se cerró y la población que otorgó la mayoría calificada, el poder transformador de la Constitución, nadie los puede ya modificar, pero eso no te da derecho a pisotear, ni a ignorar, ni a desoír a los grupos minoritarios. Hemos decidido en Morena escuchar, dialogar y debatir con altura de miras y con respeto al pensamiento e ideología de todos los partidos”, enfatizó.

Apuntó que todos los grupos parlamentarios, incluidos los de oposición, se pronunciaron por elevar el nivel del debate en la Cámara de Diputados, aun cuando puedan prevalecer las diferencias, sin ofensas, ni ataques personales, sino defendiendo cada uno sus propuestas.